

# La AEPap apuesta por la sostenibilidad del sistema sanitario siempre y cuando se garantice la salud infantil

Madrid (16/11/2011) - E.P./Redacción

**Su presidenta, la doctora Begoña Domínguez, ha instado al Ministerio de Sanidad y a las comunidades autónomas a que establezcan un Pacto que, "teniendo como objetivo prioritario la prevención de enfermedades y la promoción de la salud", garantice la equidad en la atención y establezca un calendario vacunal y una cartera de servicios única para todo el territorio español**

La presidenta de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), la doctora Begoña Domínguez, ha señalado, en relación con los recortes que ha sufrido la Sanidad durante los dos últimos años, que hay que encontrar fórmulas para conseguir la sostenibilidad del sistema sanitario, pero no "a expensas de la pérdida de salud de la población infantil".

De esta manera, la doctora ha instado al Ministerio de Sanidad y a las comunidades autónomas a que establezcan un Pacto que, "teniendo como objetivo prioritario la prevención de enfermedades y la promoción de la salud", garantice la equidad en la atención y establezca un calendario vacunal y una cartera de servicios única para todo el territorio español.

La experta ha recordado que, a pesar de que España destina el 9,5 por ciento de su Producto Interior Bruto al gasto sanitario, una cifra por debajo de la media europea y de la estadounidense (un 17,4 por ciento), ocupa un lugar destacado por sus resultados, debido a las mejoras realizadas en las dos últimas décadas. Se trata de "algo que nos permite estar entre los mejores países del entorno europeo", ha apostillado.

Asimismo, ha explicado que la tasa de mortalidad infantil, número de defunciones de menores de un año por 1.000 nacidos vivos, ha registrado un notable descenso de casos durante la última década. "En España se ha reducido esta tasa de 7,6 en el año 1990 a 3,5 en 2009", ha precisado la doctora.

Otras mejoras pasan por la alta cobertura de las vacunas para menores de dos años, entre el 95 y el 98 por ciento, según datos de la AEPap, que ha permitido prevenir y disminuir la incidencia de numerosas patologías en niños y adolescentes. Por ejemplo, en el caso de la rubéola, el sarampión y la tos ferina las tasas registradas en 1991 eran superiores a las que se registraron en 2008, "que pasaron de 83,7 a 0,3 en el caso de la

rubéola; de 62,87 a 0,7 en el sarampión y de 21,49 a 1,25 en la tos ferina", ha apuntado la doctora.

Los pediatras de Atención Primaria son los responsables de la atención a la población de 0 a 14 años, que en el año 2009 era de 6.815.082 de personas. "Los 6.215 pediatras distribuidos en todo el territorio español realizaron en dicho año 34,7 millones de consultas y el 90 por ciento de la población con tarjeta sanitaria acudió a las consultas de pediatría", ha precisado.